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FIERTÉ PERSONNELLE, 
BIEN-VIVRE POUR TOUS !  
Le 13 mars dernier, le conseil municipal m’a fait l’honneur de 
m’élire maire d’Octeville-sur-mer. Il s’agit d’une vraie fierté 
personnelle : lorsque je me suis engagé dans les élections 
municipales, je souhaitais me mettre au service des Octevillais. Parce 
que je suis heureux dans cette ville. Parce que le cadre de vie y est 
très agréable. Parce que la vie associative y est intense. Parce que le 
commerce y est dynamique. Parce que j’ai fait beaucoup de belles 
rencontres depuis que j’ai été élu. Parce que les agents communaux 
sont motivés et compétents.

Pour les prochaines années, je ne vous ferai aucune promesse. Les 
promesses électorales n’engagent que ceux qui y croient disait un 
ancien président de la République. Je ne prendrai donc auprès de 
vous que des engagements. Engagement de vous servir du mieux 
pour que vous soyez vous-même heureux de vivre à Octeville. 
Engagement de travailler, avec les élus, les services communaux et 
les forces vivres de la commune, pour améliorer encore le bien-vivre 
à Octeville. Le sujet central de ce magazine est d’ailleurs consacré à 
ce thème auquel je tiens particulièrement.

Pour ce premier édito, je souhaite adresser des remerciements 
qui me tiennent à cœur : les premiers vont au regretté Alain 
LEFEBVRE, ancien pompier qui siégea au conseil municipal. C’est 
grâce à lui que j’ai pu rencontrer celui à qui vont également mes 
remerciements : Jean-Louis ROUSSELIN, qui m’a cédé son fauteuil 
de maire avec beaucoup d’élégance, après m’avoir préparé à ces 
fonctions. J’ai beaucoup appris à son contact. Je m’emploierai 
chaque jour de lui montrer qu’il ne s’est pas trompé. 

Au travail !
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InfOcteville : vous avez été élu 
maire d’Octeville le 13 mars. Quel 
est votre sentiment ?
J’éprouve un vrai sentiment de fierté 
d’avoir été élu maire d’Octeville. 
Quand vous êtes élu, vous avez envie 
de vous retrouver aux manettes, de 
diriger l’action publique. On est élu 
pour faire. Lancer des projets, gérer 
la commune, aider les habitants, 
soutenir les associations, développer 
le tissu économique local, s’en-
thousiasmer pour la réussite de ses 
administrés… Il y a tellement à faire 
pour développer une commune !

Justement, quelles sont vos priori-
tés pour Octeville ? 
J’arrive bien entendu avec ma propre 
personnalité, mes envies, mes 
ambitions pour la commune. Mais je 
n’oublie pas que je succède à Jean-
Louis ROUSSELIN. Pour l’ instant, on 
va terminer ce qui a été lancé, et 
qui a d’ailleurs été bien mené. De 
très beaux projets pour Octeville 
sont sortis au cours des dernières 
années : la rénovation de la rue 
commerçante, la création de trois 
jardins de centre-bourg (le jardin 
des P’tites Pommes, le square Huart 
et la place du Monument aux morts), 
la façade de la mairie a retrouvé une 
spectaculaire nouvelle jeunesse et 
révèle à chacun sa grande beauté. 
Dans le domaine des équipements 
sportifs, un club-house pour le 
tennis et une salle multisports sur 
l’arrière de l’Espace du Littoral ont 
été aménagés, tandis qu’un nouveau 
dojo est en cours de construction. 
Nous avons également fait beaucoup 
pour les enfants de la commune en 
rénovant intégralement l’école Jules 
Verne et construit à la fois une nou-
velle école et une cuisine centrale. 

On peut également citer les projets 
de construction de logements dans 
le centre-bourg : ils vont contribuer 
à amener de nouveaux enfants dans 
nos écoles, mais conforteront éga-
lement le très bel appareil commer-
cial d’Octeville. Peu de communes 
de notre taille disposent d’un tel 
tissu commercial, il est exception-
nel ! Il sera encore amélioré grâce 
à l’arrivée de plusieurs nouveaux 
commerces : un Carrefour Express 
remplacera le Proxi, la pharmacie va 
déménager et quadrupler sa surface 
et une ou deux nouvelles enseignes 
arriveront l’année prochaine dans 
des locaux en construction. Outre les 
commerces, nous avons également 
la chance de pouvoir compter sur de 
nombreuses entreprises, artisans, 
commerçants, agriculteurs. Ce sont 
des professionnels de proximité qui 
fournissent des emplois locaux.
Une de mes priorités sera également 
de continuer à attirer des profes-
sionnels de la santé sur le territoire 
de la commune. Le raisonnement 
est le même que pour les com-
merces : on a besoin de créer un 
écosystème pour la santé. Je veux 
dire que les professionnels de santé 
attirent leurs confrères parce qu’ ils 
savent que l’environnement octevil-
lais est de qualité. Mon vœu le plus 
cher serait d’attirer à Octeville des 
professionnels de santé dans des 
domaines en tension. On y travaille !

Vous parlez beaucoup de dévelop-
pement de la commune !
Oui, c’est vrai. Mais c‘est parce que 
le développement est dans l’ADN de 
la commune. En 1970, Octeville ne 
comptait qu’un peu plus de 2000 ha-
bitants. Nous sommes presque 6200 
maintenant, on a triplé la population 

en 50 ans. L’objectif n’est pas de 
continuer à grossir dans les mêmes 
proportions, ce serait d’ailleurs 
physiquement impossible puisqu’on 
ne peut plus construire que dans le 
centre de la commune. Mais je sais 
aussi que de nombreux Octevillais 
souhaitent que leurs enfants restent 
dans la commune, ce qui est très 
compliqué au vu des prix de l’ immo-
bilier. Nos aînés sont également très 
concernés par les enjeux de déve-
loppement du bourg : quand vous 
commencez à prendre de l’âge, que 
vous habitez dans un hameau, que 
vous êtes loin des commodités, vous 
n’avez plus forcément envie d’en-
tretenir votre jardin et votre maison. 
Il faut donc développer une offre 
de logements qui permette à nos 
jeunes et à nos aînés de commen-
cer leur parcours résidentiel dans 
la commune : on commence sa vie 
professionnelle dans un logement 
social, avant de pouvoir acheter une 
première maison, puis une autre 
un peu plus grande au bout de 
quelques années.
Le développement d’Octeville est 
une vraie opportunité. Pour nos 
enfants, mais aussi parce que ça 
permet d’attirer des professionnels 
de santé, de maintenir le commerce 
de proximité, d’avoir des enfants 
dans nos écoles.

L'INTERVIEW
D'OLVIER ROCHE
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Octeville est une commune aty-
pique, avec des hameaux très déve-
loppés dans lesquels habitent deux 
tiers des habitants. Normalement, 
la proportion est inverse !
Les deux pôles sont bien entendu 
complémentaires. Octeville est une 
commune rurale avec une qualité 
de service et d’équipements dignes 
d’une ville plus grande. Et je peux 
vous garantir que je vais veiller à ce 
qu’elle continue à l’être ! J’apprécie 
tout particulièrement de vivre à la 
campagne, de savoir qu’on peut 
respirer un grand air frais, faire de 
grandes balades à pied ou à vélo, 
aller respirer l’air de la mer du côté 
d’Aquacaux. Je me délecte de la 
beauté de nos champs, j’aime voir 
des animaux en liberté, j’apprécie 
la variété de nos paysages… Je suis 
convaincu que de nombreux habi-
tants se sont installés à Octeville 
pour ces mêmes raisons. Je le dis 
haut et fort : Octeville continuera à 
ressembler à ce qu’elle est, à ce que 
nous apprécions tous ! 
Nous sommes en train de travailler 
avec les services de la Communauté 
urbaine sur un plan de sécurisation 
des voiries dans les hameaux de la 
commune. Bien souvent, la vitesse y 
est trop élevée et crée de l’ insécuri-
té pour les plus fragiles, notamment 
les enfants et les cyclistes. Tout ne 
pourra pas être fait en quelques 
mois, mais je souhaite qu’on puisse 

abaisser les vitesses dans les ha-
meaux pour améliorer la sécurité 
des hameaux par des petits aména-
gements.

On vous dit par ailleurs féru de 
paysages !
Oui, c’est tout à fait exact. Dans le 
cadre de mes fonctions de conseiller 
départemental, je siège au CAUE de 
la Seine-Maritime. C’est un orga-
nisme qui aide à valoriser les pay-
sages, le patrimoine et l’architecture. 
Pour la rénovation de la façade de la 
mairie, nous avions par exemple fait 
appel au CAUE pour nous conseiller. 
Le résultat en a valu la chandelle !
Pour ce qui concerne spécifiquement 
les paysages, je tiens vraiment à les 
valoriser, mais également à donner 
envie à chacun de les parcourir pour 
les découvrir. C’est précisément pour 
ça que nous allons cette année réa-
liser une promenade paysagère sur 
le site des Hautes-Vallées : elle sera 
accessible depuis le centre-bourg en 
à peine quelques minutes et se si-
tuera sur une boucle de randonnée. 
Nous allons y planter de nombreux 
arbres et arbustes pour amener à la 
fois de la couleur, des formes végé-
tales et des odeurs agréables. 
Dès que nous le pourrons, nous 
planterons également beaucoup 
d’arbres dans la commune, pour 
amener à la fois de la biodiversité 
mais également des couleurs. J’ai 

toujours été frappé que, nulle part 
en France, on ne trouve d’arbres 
à fruits dans l’espace public. Il n’y 
également que peu d’arbres à fleurs. 
Ils apportent pourtant une touche 
de joie dans un paysage !

Et quant aux questions écologiques ?
C’est bien entendu une préoccupa-
tion pour moi. J’ai demandé aux ser-
vices municipaux d’accélérer sur ces 
questions, même si beaucoup a déjà 
été fait depuis 10 ans. Nous isolons 
chaque fois que nous le pouvons, 
tous les bâtiments communaux sont 
équipés de leds, les équipements de 
chauffage sont performants. 
Pour autant, nous pouvons encore 
améliorer nos performances. Doréna-
vant, nous équiperons les bâtiments 
communaux de panneaux photovol-
taïques – un premier bâtiment a été 
équipé cet été en partenariat avec 
le Syndicat départemental d’éner-
gie. Nous allons aussi réfléchir à la 
rationalisation du parc immobilier de 
la commune : nous avons beaucoup 
de petits bâtiments, parfois éner-
givores, peu adaptés aux besoins des 
services communaux ou des asso-
ciations communales qui proposent 
des activités aux Octevillais. Nous 
avons donc engagé une réflexion sur 
l’opportunité de gérer le patrimoine 
communal de manière innovante. Elle 
sera présentée aux Octevillais dans 
les prochains mois.
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DU NOUVEAU POUR L’ASSOCIATION 
DE COMMERÇANTS !
L’UCIA, la dynamique association 
de commerçants d’Octeville 
change de bureau. En cette 
rentrée, Bastien HOLE (L’Atelier 
des Gourmets) succède à Joëlle 
POUPON (L’Instant Coiffeur) à la 
présidence de l’association. Cédric 
LEPILLER (Le Royaume du Frais) en 
sera le trésorier et Julien MARTEL 
(Com@lamaison) le secrétaire. 
Joëlle POUPON conserve son rôle 
de référente des Ambassadeurs du 
commerce auprès de la Chambre 
de commerce et d’ industrie Seine 
estuaire.
Diverses manifestations 
commerciales auront été 
organisées, telles que « Le 
Printemps des commerçants », 
« un Eté shopping à Octeville » ou 
« un Noël shopping ». Une course 
de caisses à savons est également 
organisée par l’association Octe’Vie 

VIE DU COMMERCE  
ET DES ENTREPRISES

       REPRISE DES LOCAUX DE LA CHARCUTERIE
La charcuterie de M. et Mme BOISSEL avait été reprise par un nouvel exploitant, mais il avait malheureusement 
dû baisser le rideau au bout de quelques mois.

Septembre 2023 est à marquer d’une pierre blanche, puisque le rideau va à nouveau se lever : un nouveau 
commerce s’ installe en cette rentrée dans ces locaux vacants. Et c’est quelqu’un que les Octevillais connaissent 
bien puisqu’ il s’agit de Jean-Daniel PIQUENOT, le boucher d’Octeville. Il installe une pizzeria pour faire de la 
vente à emporter, tenue par un de ses neveux. Cette reprise est ainsi une excellente nouvelle, car elle est un 
gage de sérieux. Un manque est maintenant comblé et la municipalité s’en réjouit.

en partenariat avec l’UCIA. 
Il est également à noter que l’UCIA 
se mobilise pour des événements 
organisés par la municipalité, 

comme la Fête de la musique, les 
marchés nocturnes ou le marché de 
noël. Un partenariat gagnant pour 
chacun !
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L'INSTANT 
COIFFURE FAIT 
PEAU NEUVE!
On ne change pas une équipe qui 
gagne ! L’équipe reste la même, 
mais le salon a subi des rénovations 
d’ampleur. Adieu le rouge et le 
noir, place à des couleurs plus 
douces et naturelles. Les travaux 
ont également permis d’accroître 
le confort avec de nouveaux 
fauteuils et des bacs à shampoing 
avec repose-pieds électriques. Un 
bac comprend même un fauteuil 
massant !

       UNE NOUVELLE  
RÉSIDENCE ALCÉANE 
La rentrée de septembre 2023 marque l’entrée en service d’une 
nouvelle résidence : Alcéane avait en effet acheté à la société Khor 
Immo deux immeubles comprenant en tout 12 logements construits rue 
Michel Morin, sur un programme comprenant également 24 logements 
privés. La résidence est située juste en face de l’école Les Falaises. 12 
nouvelles familles se sont donc installées, pour leur plus grand plaisir, 
sur le territoire d’Octeville-sur-mer. Souhaitons-leur d’être heureux 
dans leur nouveau logement !

PORTAIL FAMILLE 
Pour les familles 
Octevillaises ayant 
des enfants dans les 
structures enfance 
jeunesse (cantine, 
périscolaire, accueils de 
loisirs), la fin de l’année 
scolaire a été marquée 
par une nouveauté 
d’ importance : l’arrivée 
du portail famille. Il s’agit 

d’une application en ligne qui va leur permettre de procéder à toutes leurs 
démarches par Internet depuis un espace sécurisé : inscriptions aux activités 
(et désinscriptions !), paiement en ligne, télétransmission de documents, 
consultation des factures… 
Ce portail famille est un outil dédié à faciliter la vie des familles et vous 
évitera notamment de devoir vous rendre en mairie pour déposer vos 
demandes d’ inscription. 

HORAIRES D'OUVERTURE :
lundi: 14-19h

mardi, mercredi, jeudi: 9h-12h/ 
14h-19h

vendredi: 9h-19h
samedi: 9h-17h

RDV par internet: www.planity.
com/linstant-coiffure-76930-

octeville-sur-mer
par téléphone 02 35 48 05 01
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UNE VIE ASSOCIATIVE 
TRÈS RICHE GARANTE DU 
BIEN-VIVRE À OCTEVILLE !
Des associations sportives, culturelles, développement des animations, de loisirs, dédiées 
au patrimoine et à la mémoire historique, pour aider les personnes âgées… On trouve de 
tout à Octeville quand on s’intéresse à ce que proposent les associations locales ! 

C’est une grande chance, mais 
aussi la résultante d’une politique 
mise en place depuis plusieurs 
décennies par les municipalités 
successives. Les associations sont 
en effet choyées, tant par la mise à 
disposition de nombreuses salles 
et équipements que par l’octroi de 
subventions. 
Les associations sont choyées, 
mais… elles le rendent également 

bien aux Octevillais ! Toutes extrê-
mement dynamiques, elles parti-
cipent grandement au bien-être et 
au bien-vivre à Octeville. 
A la rentrée, un guide des associa-
tions octevillaises sera réalisé et mis 
en ligne sur le site Internet de la 
commune. Il vous présentera la tren-
taine d’associations qui travaillent 
sur le territoire de la commune pour 
vous proposer leurs activités.

Mais, ne nous le cachons pas, les 
associations ont toutes besoin de 
trouver de nouveaux bénévoles. 
Si vous disposez de l’envie, de 
quelques heures par semaine, n’hé-
sitez pas à aller toquer à la porte 
de celle qui vous intéresse pour lui 
proposer votre aide. La vie asso-
ciative est une vraie source de joie, 
n’hésitez donc pas à les rejoindre.

Vie municipale10



PUB
UNE BÉNÉVOLE HEUREUSE, TOUT SIMPLEMENT
Rencontre avec une femme heureuse dans sa vie de bénévole, engagée 
auprès du HBO (handball) et de Saltim’danse ! Ancienne adjointe au 
maire chargée des sports entre 2008 et 2014, Valérie HAUVILLE est âgée 
de 55 ans. Maman de 4 enfants, elle s’est engagée dans la vie associative 
en 2014, à la fin de son engagement d’élue. 

Pourriez-vous nous présenter votre 
parcours associatif ?
J’ai découvert le monde associatif 
grâce à mon mandat d’adjointe 
au maire. Je m’étais engagée à 
l’époque pour participer à la vie 
de la commune et m’ intégrer dans 
la vie du village. J’ai continué à 
m’engager dans le monde associatif 
pour les mêmes raisons. Mes quatre 
enfants faisaient du sport au HBO 
ou à Saltim’danse. Je trouvais 
normal d’aider ces associations 
en contrepartie de ce qu’elles 
apportaient à mes enfants. C’était 
un moyen de les remercier parce 
qu’elles participent à leur éducation 
et à leur développement dans le bon 
sens ! 

Pourquoi vous être engagée dans le 
monde associatif ?
La vie associative est 
formidablement enrichissante en 
matière de relations humaines. On 
fait de très belles rencontres et ça 
apporte beaucoup aux bénévoles. 
Vous n’ imaginez pas la joie que je 
ressens quand je vois le bonheur 
dans les yeux d’une petite fille qui 
enfile le costume de son spectacle 
de danse pour la première fois : c’est 
un réel enchantement !

Quels sont vos regrets ?  
Vos espoirs ?
Je vais commencer par mes espoirs ! 
Dans les clubs dans lesquels je 
suis engagée, des « jeunes » se 
sont engagés récemment et sont 
réellement actifs. Chez Saltim’danse, 
des danseuses de 14 ans viennent 
nous aider dès qu’on a besoin, par 
exemple pour aménager la salle pour 
les spectacles. Mon espoir réside 
dans le fait qu’elles continuent 
longtemps leur engagement !

Quant à mes regrets, je ne vois 
pas bien… Je regrette peut-être 
que toutes les associations ne 
s’entendent pas toujours : on est 
parfois en concurrence, pour des 
créneaux dans les salles (toutes 
veulent les mêmes créneaux !). C’est 
un petit regret, mais globalement, 
je constate une très bonne entente 
avec certaines associations ; le HBO, 
le SCO (football) et Satim’danse 
s’entendent parfaitement : nous 
nous entraidons, nous partageons 
du matériel et des salles, les 
bénévoles s’aident les uns les autres 
sur les périodes de rush.

Que diriez-vous pour convaincre 
quelqu’un de s’engager dans la vie 
associative ?
Les associations ont besoin que 
les parents s’engagent : une 

association de danse n’est pas une 
école de danse. Pour l’ inscription 
dans une association, on paye 
beaucoup moins cher à l’année 
(jusqu’à 5 fois !), et j’aimerais que 
certains parents comprennent 
qu’on a besoin d’aide. Aider une 
ou deux fois deux heures dans 
l’année, c’est déjà s’engager. Dans 
une association, on donne ce qu’on 
veut parce qu’on est totalement 
libre : on ne peut pas, on le dit 
simplement et on ne vient pas.. 
Et comme tout se passe toujours 
dans la bonne humeur, les parents 
trouveront ça sympa. On fait des 
3ème mi-temps, même à la danse !
Venez une fois, je vous assure que 
vous reviendrez !
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DES ESPACES 
VERTS POUR TOUS
Qualité de vie et qualité des espaces verts sont très étroitement liés. C’est pour cette 
raison que la municipalité a entrepris un vaste travail sur les espaces verts et la 
végétalisation depuis quelques années. 

Tour à tour ont été réalisés ou réno-
vés trois espaces verts de centre-
bourg : c’est tout d’abord le square 
des P’tites pommes qui a été réalisé 
à côté de la place Foch, dans la 
perspective de l’arrivée de nou-
veaux appartements sur le secteur. 
Il était apparu important d’anti-
ciper en livrant un nouvel espace 
dédié à tous les petits enfants. Ils 
y trouvent des jeux et des espaces 
pour courir. 
Plus récemment, la municipalité a 
décidé de rénover le pourtour du 
Monument aux morts et le square 
Huart (devant le bâtiment de la 
police municipale). Ce dernier était 
presque invisible depuis la voie 
publique en raison de la présence 
de barrières hautes. Désormais, les 

Octevillais se le sont approprié et il 
est fréquent d’y observer des gens 
déjeuner sur les bancs publics.

Le fleurissement de la commune 
constitue une autre part importante 
du retour de la nature en ville. Il y a 
quelques mois, la commune a em-
bauché un jardinier dont le rôle est 
d’entretenir les espaces verts com-
munaux, tout en renouvelant ceux 
qui existent. Vous avez ainsi sans 
doute déjà pu constater que la place 
de la mairie, ainsi que les pots et 
rosiers de la rue Félix Faure s’étaient 
refaits une beauté depuis l’arrivée 
du jardinier. De nouvelles plantes 
ont été mises en terre et participent 
de la mise en valeur du centre. A 
l’automne, des arbres à fleurs seront 

plantés sur des parcelles publiques 
afin d’agrémenter encore la com-
mune et la mettre en valeur. Cette 
action de remettre dans l’espace 
public de nombreux arbres seront 
poursuivie chaque automne.

Située sur un chemin de randonnée, 
la future promenade paysagère sera 
aménagée cet automne. Des arbres, 
notamment des pommiers, seront 
plantés pour créer un conserva-
toire des arbres fruitiers locaux. 
Les fruits seront à la disposition 
de tous et chacun pourra donc en 
ramasser. Une haie arbustive à petits 
fruits sera également plantée, afin 
de contribuer au nourrissage des 
nombreuses espèces d’oiseaux qui 
fréquentent le site.
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AGIR POUR LA BIODIVERSITÉ ET BÉNÉFICIER 
D'UN CRÉDIT D'IMPÔT, C'EST POSSIBLE
Votre entreprise Les Jardins de Carla 
bénéficie d’un agrément service à 
la personne. Que cela signifie-t-il 
concrètement ?
En recourant à une entreprise 
agréée, un particulier obtient un 
crédit d’ impôt égale à 50 % des 
sommes versées à l’entreprise, dans 
la limite d’un plafond de dépenses 
de 5 000 € par an. Non seulement, 
ça participe à créer de l’emploi 
localement, mais ça permet aussi 
d’aider les bénéficiaires du service 
à entretenir leur maison ou leur 
jardin. Jardinage, garde d’enfants à 
domicile, ménage, repassage… Les 
activités ouvertes par les services à 
la personnes sont très variées. 

C’est un gros avantage pour les 
particuliers !
Oui, c’est même un très gros 
avantage : chacun, quelle que soit 
sa situation, peut avoir besoin de 
recourir, parfois occasionnellement à 
une entreprise agréée pour le service 
à la personne. Dans ma clientèle, je 
rencontre aussi bien des personnes 
âgées qui n’ont plus la force de 

jardiner, que des jeunes qui n’ont pas 
le temps d’entretenir leur jardin. Ce ne 
sont que deux exemples parce que les 
situations permettant de faire appel 
à une entreprise agréée sont très 
diverses. Au final, le taux horaire nets 
après défiscalisation s’élève à  23,70 € 
nets. C’est un coût relativement 
faible pour une prestation qui facilite 
vraiment la vie des bénéficiaires !
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LA POLICE MUNICIPALE,  
À VOTRE SERVICE POUR  
LA TRANQUILLITÉ PUBLIQUE
La police municipale d’Octeville-sur-mer est composée de trois agents. Chargés de veiller 
à la tranquillité publique, à la sécurité et à la salubrité, ils sont complémentaires de 
l’action de la police nationale. 

Nos agents s’occupent par exemple 
de la surveillance générale et 
quotidienne de la commune.  
À ce titre, ils gèrent les caméras  
de vidéoprotection et peuvent 
extraire des films transmis à la police 
nationale dans le cadre d’enquêtes 
qu’elle mène sur tel ou tel fait. 
Judicieusement implantées,  
les caméras ont permis de résoudre 
de nombreuses affaires et déclenché 
une réponse pénale à des faits 
constatés. 

Autre mission d’ importance des 
agents de police municipale :  
la surveillance de vos maisons  
quand vous partez en vacances,  

dans le cadre des « opérations 
tranquillité vacances » (OTV). Il vous 
suffit de transmettre à l’accueil de la 
mairie un formulaire OTV (disponible 
sur Internet ou à l’accueil de  
la mairie) pour que les agents 
passent chaque jour devant chez 
vous constater que tout se passe 
bien en votre absence.

Les agents interviennent également 
en médiation pour résoudre 
des conflits de voisinage parfois 
larvés, quelle que soit la raison du 
déclenchement du conflit.  
Ces médiations, parfois très difficiles, 
peuvent prendre beaucoup de 
temps…

Revenons également sur un aspect 
déjà développé dans un précédent 
magazine : les contrôles de vitesse. 
La vitesse sur les routes est un vrai 
fléau. On a constatés au cours des 
dernières années des décès sur 
la route liés à des vitesses folles. 
La police municipale est donc 
dotée d’une jumelle permettant de 
constater les infractions à la vitesse. 
Disons-le clairement 140 km/h sur 
une route départementale limitée 
à 70 km/h, ce n’est pas acceptable. 
Plusieurs contrôles de vitesse se 
déroulent donc chaque semaine 
sur le territoire communal ; ils sont 
parfois coorganisés avec les motards 
de la police nationale.
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ÊTRE BIEN 
DANS SON 
LOGEMENT, 
UNE PRIORITÉ

La municipalité est très attentive à ce que chacun se sente bien dans son logement. 
Diverses actions sont menées pour y parvenir. Concernant le logement public,  
la municipalité avait sollicité Alcéane pour la rénovation complète des logements situés 
rue Abbé Jean-Ribault, rue des Genêts et rue des Quéneaux. 

Grâce à ces travaux achevés en 
2022, plus de confort pour les 
habitants, grâce à des travaux de 
mise aux normes énergétiques, mais 
également un embellissement des 
biens par la rénovation des façades.
Les immeubles neufs bénéficient 
également d’un soin très attentif de 
la part de la municipalité puisqu’elle 
a intégré au Plan local d’urbanisme 
une charte de développement 
durable obligeant les promoteurs 
et bailleurs à un certain nombre 
d’actions en faveur du bien-être 
des futurs habitants : présence 
d’un minimum d’espaces verts, 
construction des logements leur 
permettant de bénéficier d’un 
maximum d’ensoleillement dans la 
journée pour améliorer le confort 
thermique, récupération d’eau de 
pluie… 
La Communauté urbaine peut 
par ailleurs aider à la rénovation 
thermique de son habitation, soit 
en conseil, soit en financement 
(si, si, tout le monde peut être 

aidé financièrement pour rénover 
son logement, que vous soyez 
propriétaire ou locataire). N’hésitez 
pas à prendre contact avec la 
Communauté urbaine, ça en vaut 
vraiment le coup (et le coût aussi 
d’ailleurs) !

TAXE FONCIÈRE 2023 : PAS D'AUGMENTATION 
DE SON TAUX À OCTEVILLE

Vous le savez sans doute, le 
montant de la taxe foncière 
que vous payez évolue selon 
deux critères : la valeur locative 
cadastrale (définie par l’Etat) et 
le taux d’ imposition (voté par le 
conseil municipal chaque année). 

Vous constaterez malgré tout 
une augmentation assez forte 
du montant de votre taxe 
foncière en fin d’année : cette 
augmentation n’est liée qu’à la 

seule augmentation de la valeur 
locative cadastrale par l’Etat. 
La règle légale est que la valeur 
locative cadastrale est revalorisée 
chaque année du taux de 
l’ inflation de l’année précédente. 

Les taux des impôts locaux 
à Octeville n’ont pas été 
augmentés depuis 2011.  
Toute augmentation de votre 
feuille d’ imposition n’est ainsi 
pas le fait de la commune.

Pour plus de 
renseignements,  

vous pouvez contacter 
la plateforme de la 

rénovation  
02 35 22 25 20 ou  

www.
lehavreseinemetropole.fr/ 

plateforme-de-la-
renovation. 
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À OCTEVILLE, LE JUDO  
FAIT PEAU NEUVE 
Le judo club vit une année 2023 pleine de changements. Locaux, enseignement, projets, 
le club est sur tous les fronts. On vous emmène dans notre visite. Bonjour Françoise, 
Patricia et James.

Ça fait plaisir de voir tant de 
sourires et un tel enthousiasme.  
Que vous arrive-t-il ?
JCO : nous sommes gâtés !!!

Gâtés ? Pouvez-vous nous en  
dire plus ?
Bien sûr ! Par où commencer ? Bon, 
on commence par ce qui est visible. 
Avez-vous aperçu le chantier en 
cours près du gymnase du littoral ? 
Près du site de l’école des Falaises ?
Géant, génial, un beau dojo, une salle 
où se pratiquent le judo, et autres 
arts martiaux, sort de terre.
Nous allons avoir des superbes 
conditions d’accueil. Vous savez, 
au judo club, nous enseignons le 
judo mais nous accueillons aussi 
des personnes en situation de 
handicap. Alors avoir un bâtiment 
répondant aux normes pour qu’ il 
soit accessible à tous, quel que soit 
le type de handicap notamment 
physique, sensoriel, cognitif, mental 
ou psychique, c’est parfait et cela va 
nous permettre de poursuivre notre 

investissement dans l’accueil de tous 
ces publics. Dans notre club, nous 
sommes tous portés par les mêmes 
valeurs, les mêmes motivations. On 
ne fait pas de différence, l’ intégration 
de chaque personne est importante.

Pour tout 
renseignement 
sur la pratique 

du judo contacter 
Patricia Olivier : 

0614323039 
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Pour faire vivre ce dojo, il faut bien évidemment des professeurs ! 
Il y a eu des changements cette année. En juin, le club et 
la commune ont félicité Patricia pour ces belles années 

d’enseignement et nous avons vu James prendre son envol pour 
accompagner tous ces jeunes dans la pratique du judo. Belle 

passation, bel accompagnement d’un maître à son jeune successeur 
et cela mérite que l’on s’arrête un instant sur ces 2 professeurs.

Merci à vous trois pour cette belle visite de votre 
club et j’ai une dernière question : Que peut-on vous 
souhaiter pour cette nouvelle rentrée ? 
JAMES : Fidéliser les élèves, trouver de nouveaux 
adhérents et mettre en place des projets dans le nouveau 
dojo en développant d’autres arts martiaux comme jujitsu, 
taïso. 

FRANÇOISE : Voir l’achèvement des travaux pour 
entrer très vite dans ce nouveau dojo. Maintenir le 
fonctionnement du club tel qu’il est aujourd’hui.
PATRICIA : Avoir toujours le même nombre d’adhérents, 
mettre en place de nouveaux projets et intégrer très vite 
cette nouvelle salle. Elle pense déjà à l’inauguration et aux 
champions qui pourraient venir étrenner ce bel équipement.

PATRICIA  
Patricia a exercé durant 30 années. Elle a vu passer 
des milliers de jeunes et de moins jeunes judokas !

Ses maîtres mots : 
 « Belle attitude » elle rajoute, ici sur le tatami comme 

ailleurs et « Renoncer n’est pas pensable ».  
Elle a soutenu bon nombre de ses élèves en leur 

disant de ne pas renoncer à leurs rêves,  
de se donner les moyens et de garder ce leitmotiv. Elle 

les a encouragés à aller jusqu’au bout des choses. Si 
cela ne va pas, on travaille différemment  

mais on ne renonce pas. De nombreux judokas lui sont 
reconnaissants, elle a su faire passer ces valeurs,  
ils se les sont appropriées et surtout déjà mises 

en œuvre dans leur vie. Et cela les a vraiment 
aidés à passer des obstacles qui leur paraissaient 

insurmontables. C’est aussi cela le judo avec Patricia. 
Aujourd’hui l’heure de la retraite a sonné mais 

une retraite un peu particulière. Patricia continue 
à fréquenter le dojo, c’est chez elle, cette salle 
a une âme. Elle poursuit quelques cours pour 

l’accompagnement des personnes en situation de 
handicap et du self défense avec des jeunes femmes. 

Ce sujet du handicap est très important pour elle 
et elle ne peut pas arrêter ces cours car ces jeunes 
ont vraiment besoin de cet espace pour s’exprimer, 

se sentir intégrés et considérés. Le sport avec 
Patricia c’est une porte d’ insertion dans la vie de 

tous les jours. Elle s’ investit toujours dans le club en 
étant membre du bureau, en restant dans l’équipe 

qu’elle a toujours appréciée et en proposant des 
manifestations. 

JAMES
James, tout juste 23 ans a commencé le judo dès l’âge de 
3 ans en ayant déjà pour objectif la ceinture noire. Il ne 
vivait que pour le judo. Déjà bon compétiteur, il a intégré 
une section sport étude, structure de haut niveau avec le 
label INSEP. Il est encore actuellement dans la première 
division du judo ce qui lui ouvre des championnats de 
France. Il a lâché un peu cet entrainement intensif pour 
être disponible pour l’enseignement. 
Ceinture noire deuxième dan et bientôt troisième, il 
enseigne depuis 5 ans. Il a débuté à Paris mais Patricia avait 
déjà repéré ce petit jeune du club de Turretot, apprécié ses 
qualités et ses valeurs proches des siennes. Elle a donc 
fait preuve de persuasion pour faire revenir James dans 
notre région. Avec elle il a étoffé son diplôme d’enseignant 
avec une professionnalisation d’entraineur et formateur. 
Ensemble ils ont envisagé la passation, ils ont coanimé les 
cours pendant une année, James a aussi été attiré par le 
sport handicap et a débuté une formation spécifique.
Ses maitres mots
« Belle attitude »
« On n’oublie pas les valeurs du judo : respect, politesse, 
courage, sincérité, modestie, honneur, contrôle de soi. »
Il dit qu’il quittera ce club lorsqu’il aura des cheveux blancs ! 
Les jeunes judokas ont le sourire et James aussi. Il a envie de 
voir les petits grandir, les revoir dans quelques années. Avec 
les plus grands, il souhaite grandir en même temps qu’eux. 
Il n’a pas l’impression de travailler, il vient transmettre son 
savoir et sa passion avant tout. Il faut que chacun trouve son 
bonheur dans ses cours et que l’on soit compétiteur ou pas, 
il y aura toujours un moment où ils auront le privilège d’être 
mis à l’honneur par leur professeur.
On peut donc compter sur lui, la relève est assurée.
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L’ÉCOLE JULES VERNE SE 
DONNE EN SPECTACLE : 
LES ENFANTASTIQUES !
Dans la revue infOcteville du mois de Janvier, nous vous présentions le projet de création 
musicale réunissant les 350 élèves de l’école Jules Verne. Aujourd’hui, fini le temps  
de l’écriture, fini le temps où l’on fredonnait les 7 chansons composées par les 14 classes 
pour les connaître sur le bout de la langue.

L’enregistrement
Sur cette dernière phase, il y a eu 
la période d’enregistrement dans le 
dojo transformé pour l’occasion en 
studio. Ces jeunes écoliers octevillais 
ont animé la rue commerçante 
durant 3 jours. Une classe passe, 
elle repasse en chantant ; une autre 
classe se déplace à son tour en 
chantant et tout le monde retourne 
à l’école en musique.
Les commerçants et clients sortent 
la tête, écoutent, discutent « oui, 
oui, ce sont les enfants de l’école 
Jules Verne, ils ont écrit des 
chansons et ils vont bientôt faire 
un spectacle » Pas besoin de crieur, 
l’ information est passée et elle 

alimente les discussions.
Ça y est, tout le monde est prêt, 
la préparation du spectacle peut 
débuter.

La préparation du spectacle
C’est du sérieux : réunions logistiques 
hebdomadaires avec Le Directeur 
d’école Monsieur RENAULT, les 
parents d’élèves élus Monsieur 
GUERRIER, Mesdames DE FRANCO, 
BERNAGE, LENORMAND et l’adjointe 
à l’enseignement Madame VAUDRY. 
Deux spectacles accueilleront chacun 
600 personnes, ça ne s’ improvise pas ! 
Sécurité, éclairages, son, billetterie… 
tout est décortiqué, planifié.
La logistique est sous contrôle, 

Monsieur RENAULT et l’équipe 
enseignante peuvent se consacrer 
à la préparation des répétitions des 
30 et 31 mars.
Nouveau casse-tête : 350 élèves, 
2 spectacles de 175 choristes issus 
des 14 classes. Il faut déplacer tout 
ce petit monde pour chanter à 
l’unisson sous l’œil bienveillant et 
l’oreille intransigeante de Monsieur 
NÔ l’artiste accompagnant ce projet.

Les répétitions
Jeudi matin la salle Ventoux devient 
salle de répétition. On chante les 
7 chansons. Monsieur NÔ met en 
garde : « Faites attention, ne ratez 
pas le démarrage. Si ça démarre en 
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hésitant, c’est moche !
Faites bien attention, vous avez 
tendance à chanter un peu bas. 
Ecoutez bien, restez bien haut,
Et 1-2-3 on reprend… Allez tout le 
monde, articulez bien.
Pas mal !! ça chante bien, ça ira très 
très bien, c’est bien les enfants. »
Les enfants sortent de la salle en 
continuant à chanter. Pendant les 
récréations on entend encore les 
différents airs, à la cantine il y a de 
l’animation. Quelle journée intense, 
la pression commence à monter, 
c’est bientôt le grand saut !

Vendredi, jour J 
Depuis tôt le matin, ça s’affaire 
dans le gymnase Michel Adam. Le 
régisseur son est arrivé, il installe le 
matériel ; l’équipe technique de la 
commune installe l’estrade ; l’équipe 
de parents prépare la salle. Des 
parents curieux s’arrêtent après avoir 
déposé leur enfant. Etonnement ! 
Mais c’est du matériel de pro !!! Eh 
oui, c’est du sérieux. Les enfants 
méritent bien cela, ils ont travaillé 
dur, ils donnent un spectacle, font 
salle comble.
Dès 10 heures, la première chorale 
arrive. Découverte de la scène, 
chacun repère la place qui lui a 
été attribuée. Puis, on travaille 
soigneusement l’entrée. Les 
consignes fusent : « On se déplace 
tranquillement, en chantant et on 
retrouve sa place. Attention aux 
micros, ne les bousculez pas !... » Les 
175 bambins sont installés, tout s’est 
bien passé, la bande son est lancée, 
la répétition peut commencer.

L’heure du spectacle  
les Enfantastiques
Que de monde ! Jean NÔ entre en 
scène. Il explique la genèse du 
projet puis assure la première 
partie seul avec sa guitare 
en interprétant des 
chansons du répertoire 
des Enfantastiques. Il est 
soutenu par la voix des 
enfants répartis dans la 
salle qui entonnent les 
refrains. Emotion !... Puis 
les 175 choristes se lèvent 
en chantant, quittent leur 
place et se rendent sur la 
scène. Les parents admiratifs 
retiennent leur souffle, ils 
sont concentrés, un peu tendus 
et accompagnent leur enfant du 
regard.
2 petits s’approchent à l’avant de 
la scène. Petit bout de papier à la 
main, ils se lancent, la voix tremble 
un peu ils sont dans les classes 
de mesdames LAINÉ et RINSMA, la 
chorale va chanter leur chanson : 
Le grand manège de la vie. Nous 
sommes déjà sous le charme et le 
spectacle vient juste de commencer !
Les artistes nous livrent un beau 
spectacle. Sept chansons chantées à 
l’unisson, en chœur, avec leur cœur, 
leur énergie et leur bonheur. Nous, 
spectateurs, on reçoit, on prend, on 
est ému, on est attendri.
Jean NÔ se retourne vers la salle 
et nous demande de reprendre 
le refrain. Alors, sans hésiter ce 
sont 600 personnes qui chantent 
ensemble.
Applaudissements, standing ovation, 

la salle entière est conquise et 
félicite à grand bruit les artistes.
On n’oubliera pas ce vendredi 31 
mars 2023

Mission accomplie
Ce projet avait pour but, après ces 
années particulières, de remettre du 
lien, du dynamisme entre tous ces 
jeunes. Ils peuvent être fiers d’eux 
ces élèves, elle peut être fière d’elle 
cette équipe enseignante. Nous 
avons reçu un beau cadeau avec ces 
deux prestations musicales, vivantes, 
colorées, pleines d’émotion et de 
fraîcheur dans les textes.
MERCI LES ENFANTASTIQUES 
D’OCTEVILLE-SUR-MER !

LES CHANSONS 
Écrites dans le cadre de « chansons en création » par Monsieur Nô et les élèves 
de l’école élémentaire Jules Verne

•  Le grand manège de la vie par les 
CP de Mmes RINSMA et LAINÉ

•  Aux 4 coins du monde par les CP 
de Mme LELIÈVRE et CE1 de  
Mme ANTUNÈS

•  Tant qu’ il est encore temps par les 

CM2 de Mmes GUARD et RICOUARD
•  On s’régale par les CE1 de  
Mmes PACCOUD et LENOIR

•  La danse des 5 sens par les CE1/
CE2 de Mme MALLET et CE2 de 
Mme LEBORGNE

•  La belle vie par les CM1/CM2 de 
Mme LEMAIRE et CM2 de Mme 
Corouge

•  Juste côte à côte par les CE2 de 
Mme LE ROUX et CM1 de  
Mr DELONGLÉE
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L’ idée
Pendant l’année scolaire, le cmej se 
réunit 1 semaine sur 2 le mardi soir 
pendant 1h30.
Riche, dynamique, collectif, motivé 
et attachant, voilà ce qui définit le 
groupe CMEJ 2021 – 2023.
Les enfants du CMEJ ont réfléchi 
pendant leur mandat, à réaliser 
une pièce de théâtre pour leur 
final. Celle-ci devait être "faisable" 
au sens réalisable, relativement 
courte, cohérente et offrant une fin 
inattendue, de préférence.
À cela, s'ajoutent des contraintes 
d'écriture à proprement parlé : 
présentation d'un contexte, 
d'une situation initiale (décor, 
personnage…), existence d'un 
élément déclencheur, d'actions qui 
en découlent et d'une situation finale 
qui soit un moment fort.
Dans un premier temps, les enfants 
ont travaillé par groupe de 2 ou 3 
puis ont présenté leurs idées aux 
autres groupes. C'est là l'occasion 
de faire argumenter les enfants qui 
proposent une histoire et ceux qui 
les écoutent. Au regard des critères 
précités, des remarques sont faites, 
des ajustements sont proposés. Au fil 
du temps, l’histoire la plus originale 
a été conservée et dès lors c'est par 

le groupe entier que l’histoire sera 
améliorée, affinée.

Le déroulement
Ce projet du CMEJ doit permettre aux 
enfants de comprendre les principes 
et les étapes de réalisation d'un film. 
Il rend les enfants acteurs à part 
entière dans l'élaboration de ce qui 
sera un objet visuel fini.
Pour le mener à bien, nous faisons 
appel à l’association « du grain à 
démoudre » avec Léa DELFERRIERE, 
dont la mission principale est 
d’organiser les différentes séances du 
projet en collaboration avec Samuel 
TIENNOT intervenant en vidéo.

Grain à démoudre
L’association « du grain à démoudre » 
est une association dont la mission 
principale est l’éducation à l’ image 
auprès du jeune public mais c’est 
aussi un festival de cinéma.

Séances
5 séances de 3h ont été prévues 
le vendredi matin pour réaliser 
ce court métrage.

Finalité
Les enfants prennent conscience de 
ce qui se passe en dehors du cadre, 
de l’écran. ils deviennent actifs et, 
nous le souhaitons, plus de simples 
spectateurs passifs consommant 
sans se poser de question.

FILM CMEJ 2023

La projection du film du CMEJ dans le cadre de Ciné Toiles clôturera en image
le mandat CMEJ 2021-2023 de ses 13 élus.
Elle a eu lieu le vendredi 11 août 2023 et sera disponible sur le site de la mairie.
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Après de longs mois de travail pour 
monter une demande de subvention, 
le projet pédagogique de l’école 
maternelle « Les Lutins » a été 
sélectionné par l’Agence Nationale 
Erasmus+.
Dans la continuité de la classe 
« Eau » qui s’est déroulée durant 
l’année scolaire, le projet Erasmus+ 
de Christine PICQ a été élaboré pour 
initier les enfants à la préservation 
de l’eau en tant que ressource 
naturelle. Un projet éducatif éco-
responsable adapté à des élèves qui 
ont soif d’apprendre.
64 dossiers seulement ont été validés 
sur les 229 demandes faites dans 
toute la France, pour l’enseignement 
scolaire : écoles maternelles, 
primaires, collèges et lycées.
Afin de mener à bien ce projet 
dans un contexte européen, l’école 
maternelle a noué un partenariat 
avec l’école maternelle de Sint-

L’ÉCOLE MATERNELLE 
« LES LUTINS » A DES ÉTOILES 
EUROPÉENNES DANS LES YEUX
Qui a dit qu’Erasmus n’était réservé qu’aux étudiants de l’enseignement supérieur ? 
Sûrement pas les élèves de Christine PICQ, enseignante de moyenne section à l’école 
maternelle « Les Lutins ». 

Maartensschool, à proximité de 
Bruges, en Belgique. Cette école 
partageant les mêmes valeurs que 
l’école maternelle « Les Lutins », 
était un partenaire idéal pour cette 
initiation au développement durable.
Au programme du séjour éducatif : 
rencontre avec les élèves belges 
de moyenne section, ateliers 

pédagogiques « Eau-lympiades » 
entre les 2 classes, ateliers 
scientifiques sur la thématique de 
l’eau, visite des canaux de Bruges en 
bateau, sans oublier la dégustation 
d’une délicieuse gaufre locale.
Nos jeunes élèves ont offert à chacun 
des correspondants une peinture 
faite par leurs soins en s’ inspirant 
de l’artiste belge René MAGRITTE, et 
à l’enseignante des produits « made 
in Normandie » afin de promouvoir 
notre belle région.
Du 19 au 21 juin dernier, les élèves de 
moyenne section ont eu l’occasion 
de vivre, dès leur plus jeune âge, 
une expérience extraordinaire. En 
effet, leur permettre de voyager 
en dehors de la France, découvrir 
un nouveau pays, une nouvelle 
culture, et affronter la barrière de la 
langue grâce aux nombreux ateliers 
pédagogiques préparés par Christine 
PICQ, était une aventure audacieuse 
et unique en son genre. Un pari 
totalement réussi !
L’aventure européenne ne fait donc 
que commencer !



Nom et Prénom :  ..............................................................................................................................
Âge :  ........................................................................................................................................................
Tél. :  ........................................................................................................................................................
...................................................................................................................................................................
Activités ou loisirs déjà pratiqués sur la commune ou à l'extérieur :  ....................
...................................................................................................................................................................
Activités ou loisirs souhaités à envisager sur la commune :  ......................................
...................................................................................................................................................................
Observations :  ...................................................................................................................................
...................................................................................................................................................................
...................................................................................................................................................................

Avez-vous des souhaits, des envies pour le club des aînés ? Oui ? 
Alors faites nous le savoir en remplissant ce questionnaire et en le 
déposant à l’accueil de la mairie.
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Depuis le début du mandat en 2020, 
de nombreuses actions ont été mises 
en place par la municipalité, sous 
l’ impulsion de Christine DONNET, 
adjointe au maire chargée des 
personnes âgées. Ces actions sont 
menées en partenariat avec des 
associations spécialisées telles que 
Unis-Cités, le CLIC, ADEO et le Secours 
populaire.
Les dates de toutes les conférences 
et actions sont communiquées via 
les canaux habituels (affichage 
chez les commerçants et dans les 
bâtiments publics, site Internet, 
PanneauPocket…).
Les collaborateurs d’Unis-Cités 
rendent visite à domicile à des 
personnes âgées volontaires une fois 
par semaine pour leur proposer des 
activités gratuites (temps d’échange, 
loisirs, balades, sorties culturelles, de 
jeux ou de lecture…). Ces rencontres 
intergénérationnelles permettent de 
rompre l’ isolement, de favoriser le 
bien-être et le bien-vivre des séniors. 
Pour plus de renseignements pour 
vous ou pour un proche, vous pouvez 
contacter Mme CHAVENTRE (07 64 47 
22 76) ou Mme BECAM (07 62 50 67 62) 
pour obtenir un premier rendez-vous.
Unis-Cités organise par ailleurs 
régulièrement des forums dans la 
salle Ventoux.
En partenariat avec l’ASEPT76, 
des conférences sont par ailleurs 
organisées régulièrement par le CLIC 
à destination des personnes âgées. 
Elles permettent de sensibiliser 
les participants sur l’ importance 
d’alerter, de protéger et d’agir avant 

l’arrivée des secours.
L’association ADEO organise 
régulièrement des « Cafés des 
partenaires » avec des partenaires 
sociaux du territoire permet à tous 
les partenaires de faire connaître les 
actions sociales qu’ils mènent sur 
le territoire, notamment à Octeville-
sur-mer.
Enfin, le Secours populaire est 
présent chaque mois sur la place 
de la mairie pour une permanence 
du Solidaribus ; elle permet à tous 
les Octevillais (quel que soit leur 
âge) de venir se renseigner ou 
d’obtenir de l’aide, notamment pour 
faire face à des problèmes d’accès 
au numérique. Il est nécessaire 
de contacter préalablement à la 
permanence la conseillère technique 
Mme COULON (06 73 31 98 94 ou 
solidaribus@spf76.org).

Agenda des actions du 2nd 

semestre 2023 :
14 septembre à 18 heures (salle 
Ventoux) : conférence « Du mieux-
être au bien-être » de l’association 
« Pause essentielle » ;
2 octobre de 10 heures à 16 heures 
(salle Ventoux) : Journée bleue ;
3, 15 et 23 novembre : Repas des 
ainés (lieu à confirmer)
Novembre (maison André de Saint-
Nicolas) : distribution des bons des 
aînés du CCAS
13 décembre de 10 heures à 
12 heures (salle Ventoux) : conférence 
mémoire proposée par l’ASEPT 
Normandie.
Solidaribus de 14h à 16h, place de 
la mairie : mardi 26/09, mardi 31/10, 
mardi 28/11 et mardi 26/12
AVEC de 10h à 12h, en mairie : 
mardi 26/9 et mardi 28/11
ADEO de 10h à 12h , en mairie : 
mardi 31/10 et mardi 19/12

DES ACTIONS 
POUR LES AÎNÉS
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Au cours de l’année 2022, le service 
culture s’est renforcé grâce au 
retour d’un agent municipal. De 
nombreuses actions à destination 
des enfants et des familles ont 
ainsi pu être mises en place tout 
au long de l’année, principalement 
dans la bibliothèque municipale. 
Il s’agissait à la fois de participer 
à des événements nationaux (tels 
que le Printemps des poètes) ou 
de faire découvrir les activités de la 
bibliothèque municipale aux enfants, 
notamment des centres de loisirs. 
Cela a notamment été le cas pour les 
activités « jeux de société pas comme 
les autres » ou un atelier plastique 
à partir du travail de l’artistes 
Tony CRAGG. Deux rencontres 
intergénérationnelles (dont un loto) 
ont également été organisées entre 
les enfants de l’accueil de loisirs 
primaire et des aînés et ont permis 

à chaque participant d’apprécier ce 
moment d’échanges.
Au cours des mois prochains, de 
nombreuses autres activités seront 
organisées dans la bibliothèque. Plus 
d’informations sur le site Internet, 
notamment dans la rubrique Agenda.

UNE BIBLIOTHÈQUE TOUTE 
NEUVE EN SEPTEMBRE, UN LIEU DE 
CONVIVIALITÉ POUR VOTRE BIEN-ÊTRE 
La commune a engagé au cours de l’été des travaux 
d’amélioration énergétique d’ampleur dans la 
bibliothèque municipale installée dans la cour de 
l’école Jules Verne (et accessible par la route de 
Montivilliers).
Jugez plutôt : isolation des murs périphériques, 
abaissement des plafonds (pour diminuer le volume 
de chauffe), changement des portes donnant dans 
la cour de l’école, changement du sol sont au 
programme. De nouveaux meubles de rangement 
complèteront la prestation ; ils permettront 
de mieux mettre en valeur les collections. De 
nombreux ouvrages ont été achetés ces derniers 

mois pour moderniser le fonds documentaire de la 
bibliothèque.
L’adhésion est gratuite et ouverte à tous ! N’hésitez 
pas à pousser les portes dès sa réouverture début 
septembre, Céline, Virginie et Barbara seront ravies 
de vous accueillir.

Bibliothèque municipale 
7 route de Montivilliers
02 35 54 62 95
bibliotheque@octevillesurmer 
Catalogue consultable en ligne : 
octeville-pom.c3rb.org

CULTURE ÉVÉNEMENTS
DE NOMBREUSES ANIMATIONS À LA BIBLIOTHÈQUE



UN SEMESTRE RICHE EN 
ÉVÉNEMENTS, ET BIEN 
D’AUTRES À VENIR. RETOUR 
EN IMAGES.

Fête de la 
musique

Marché 
nocturne

Fête du village 
et de la voiture 

ancienne



5 AVRIL 2003-20 MAI 2023 : 
20 ANS DE JUMELAGE ENTRE
OCTEVILLE-SUR MER ET 
BOURNE END

L’objectif premier après ces années 
de guerre était d’apaiser les haines 
et les rancœurs en tissant des liens 
entre les communes afin d’établir 
des relations d'échanges étroits 
avec ses voisins. La recherche de 
la réconciliation et du respect de 
chacun. C’est toujours dans cet
esprit que le samedi 20 mai, 
Olivier ROCHE, Maire d’Octeville-sur-
mer, Jean-Pierre MARIE, Président du
comité de jumelage,  et Wilma 
JOHNSON BALL, Présidente du 
Bourne End Bucks Twinning 
Association, se sont solennellement 
retrouvés pour signer le 
renouvellement du serment de 
jumelage
Les discours sont l’occasion de 
rappeler les valeurs chères aux 
communes qui s’engagent dans  
ce processus.
Olivier ROCHE « … Il est important 
de créer des liens d’amitié entre 
nos deux peuples ; il est important 
d’apprendre à se connaître ;  
il est important de partager nos 
différences, car oui nos nationalités 
et nos cultures sont différentes  
et c’est tant mieux car c’est la  
diversité qui fait la richesse de  
l’humanité». Il pose un regard  
attristé sur les conflits actuels,  
les guerres à nos frontières et 
poursuit « …Heureusement les 
relations humaines ne se limitent 
pas à des frontières et à la 
géopolitique. C’est dans le partage, 

Avant de s’arrêter sur cette journée de rencontre, revenons un peu en 
arrière afin de comprendre l’origine du jumelage des communes en 
Europe. C’est après la Seconde guerre mondiale que ce mouvement 
débute. Le 4 novembre 1951 verra se concrétiser le premier jumelage entre 
deux villes européennes : Troyes ,ville française, et Tournai, ville Belge.

au quotidien, que nous pourrons 
améliorer la solidarité entre les 
Hommes, et c’est notamment 
grâce aux actions que les comités 
de jumelage portent que nous 
favoriserons l’amitié, le partage  
et la bienveillance. »
Pour Jean-Pierre MARIE « …ce 
serment est plus qu’un simple 
accord entre les deux villes.  
C’est un engagement à construire  
un avenir meilleur ensemble.  
Nous sommes déterminés à 
partager nos connaissances et 
nos expériences, à encourager les 
échanges éducatifs et culturels 
et à renforcer les liens entre nos 
communautés… »

Wilma JOHNSON BALL terminera 
en rappelant les fortes amitiés qui 
se sont créées entre les familles 
octevillaises et bournenders tout 
en souhaitant que ce jumelage vive 
encore longtemps.
Pour marquer cet événement, un 
cerisier japonais est planté 
symbolisant ainsi l’amitié entre nos 
communes, entre les personnes. 
Tous les Octevillais pourront le voir 
grandir et admirer sa floraison à 
chaque nouveau printemps.
Olivier ROCHE clôturera la 
cérémonie par une citation de 
Thomas FULLER : « Celui qui plante 
des arbres aime les autres en plus 
de lui-même. »
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L’association sportive les Seahawks 
d’Octeville-sur-mer a été créée 
en Octobre 2022 dans l’objectif 
d’amener une nouvelle activité 
sportive au sein de la commune 
en faisant découvrir le Flag, petit 
frère du Football Américain, et de 
promouvoir ce sport peu connu.
Matthieu ODIÈVRE, ancien joueur 
de Flag et de Football Américain 
pendant 14 ans, Référent technique 
au sein de la Ligue de Normandie 
de Football Américain et Coach 
en Football Américain décide de 
démarrer l’activité sur Octeville-sur-
mer, où il vit avec sa famille depuis 
plusieurs années, pour les enfants à 
partir de 6 ans et les adolescents.
Le Flag, Quézaco ?
Le Flag est le sport de toutes 
les mixités : taille, sexe, âge, 
morphologie…
C’est une activité sportive et ludique 
issue du Football Américain, qui se 
joue sans contact et où les qualités 
de vitesse, d’adresse et d’évitement 
sont valorisées.
C’est un jeu collectif de gagne-
terrain où 2 équipes s’opposent :
•  1 équipe d’attaque : doit gagner du 

terrain pour porter le ballon dans 
l’en-but adverse, par une passe du 
ballon en avant et des courses

Apres avoir commémoré ce 8 mai à Cauville sur Mer, c’est avec émotion que 
Les représentants des associations d’anciens combattants ACPG-CATM, les 
porte drapeaux, les membres des corps constitués, madame la Députée 
Agnès CAREL, les Maires, les Maires adjoints, Conseillers municipaux, 
le conseil municipal des enfants et des jeunes et les représentants 
d'associations se sont retrouvés pour cette cérémonie du 78ème anniversaire 
de la Victoire du 8 mai 1945 a Octeville sur Mer , devant les monuments du 
Souvenir puis au Carré militaire pour entretenir ensemble la Mémoire et 
honorer celles et ceux qui ont fait en sorte que nous puissions vivre libres.
Félicitations aux 3 récipiendaires décorés ce jour à savoir Bernard LEBAILLIF, 
Didier et Jules DURAND. Cette journée se clôtura par un repas dansant dans 
une ambiance chaleureuse. Les représentants du bureau ont pris la pose 
devant le gâteau du 78ème anniversaire de l’armistice 39/45

•  1 équipe de défense : doit 
empêcher l’adversaire de marquer 
en stoppant la progression 
du ballon grâce au déflagage 
(décrochage de flags situés à 
la ceinture des joueurs), ou 
en récupérant le ballon par 
interception dans le respect de 
l’adversaire et des règles.

C’est un sport qui développe de 
nombreuses compétences sur le 
plan moteur, intellectuel et socio-
éducatif.
Il peut être joué en formule 
« découverte », « loisir » ou 
« compétition », selon les souhaits 
de chacun !
Le Flag est une activité 

« Fun’damentale » où on apprend 
des fondamentaux tout en étant 
dans le Fun, le plaisir, le loisir…
Venez les rencontrer, essayer et 
jouer les mercredis de 10h à 11h30 
pour les enfants du primaire sur 
le terrain de foot synthétique 
d’Octeville-sur-mer et certains 
jours d’Accueil de Loisir pendant les 
vacances scolaires.
Un nouveau créneau sera mis 
en place pour les adolescents 
à la rentrée prochaine, infos 
complémentaires fin juin.

« FAIRE DU FLAG AVEC LES SEAHAWKS »

ARMISTICE DE 1945 : 
SOUVENEZ-VOUS !
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Infos et 
réservations–
inscriptions : 

seahawks.flag@
yahoo.com / 

06 66 82 57 28



La dernière assemblée générale du 
club de foot octevillais a été chargée 
d’émotions. Raymond LEPARC, 
président depuis de nombreuses 
années a annoncé qu’ il resterait au 
bureau du conseil d’administration 
mais qu’ il souhaitait céder sa place 
en tant que Président. L’assemblée 
l’a largement remercié par de 
chaleureux applaudissements. 
La présidence revient désormais 
à Gilles LOISEL.
Puis ce fut au tour de Sébastien 
LEPILLER d’être mis honneur. 
Dans le cadre de la commission 
handicap et solidaire, Sébastien a 
reçu la plaquette départementale 
jeunesse sport et engagement 
associatif décernée à des bénévoles 
méritants. Le club et la commune 
ont tenu à s’associer à cette 
reconnaissance en lui remettant des 
trophées. Le Maire Olivier ROCHE 
rappelait : « Le SCO une grande 
et belle histoire pour Sébastien. 
Le SCO, sa seconde maison, une 
équipe solidaire, de la générosité 

SCO : UN NOUVEAU PRÉSIDENT ET UN MÉDAILLÉ !

A NOTER DANS VOS AGENDAS !

et du bien vivre ensemble. Nous 
remercions sincèrement ce club qui 
a su l’accueillir, lui faire une place, 
lui donner des responsabilités. On 
voit souvent Sébastien dans ce club 

house, derrière le comptoir en train 
d’assurer le service toujours avec 
le même sourire. Ici tout le monde 
l’apprécie et il se dit qu’ il serait la 
mascotte du club ! »
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Pouvez-vous nous expliquer ce que 
sont vos 3 disciplines de tir sportif ?
1 Pistolet standard
L’épreuve de pistolet standard à 
10m se tire avec un pistolet 5 coups 
(chargeurs de 5 plombs). Elle consiste 
à tirer sur une cible fixe à 10m en 
respectant 5 coups en 10 secondes. 
Le match est composé de 8 séries de 
5 coups.
2 Pistolet Vitesse
L’épreuve de pistolet vitesse à 10m 
se tire avec un pistolet 5 coups 
(chargeurs de 5 plombs). Elle consiste 
à tirer sur cibles basculantes à 
10m en respectant 5 coups en 10 
secondes. Le match est composé de 8 
séries de 5 coups.
3 Pistolet précision
L’épreuve de pistolet précision à 10m 
se tire avec un pistolet mono coup. 
Elle consiste à tirer 60 coups sur une 
cible fixe à 10m dans un temps de 1h 
15mn.

Quand avez-vous découvert le tir 
sportif ?
Je faisais du tir à l’arc et, travaillant 
à Dresser, la section tir est venue 
me chercher pour participer à une 
rencontre. J’ai accepté par curiosité. 
Je me suis un peu exercée au tir 
au pistolet et à la carabine puis je 
me suis vraiment amusée lors de 
ce concours que j’ai, à ma grande 

surprise, remporté.
Le Président du club m’a félicitée et 
surtout sollicitée pour m’inscrire.
Voilà une porte qui s’ouvrait et je 
n’ imaginais pas que trente ans après, 
je serais toujours aussi motivée.

Quels sont vos principaux résultats ?
La première année a été riche. 
Le club axé sur la compétition 
m’a présentée aux championnats 
départementaux où j’ai terminé à la 
seconde place. Cette même année 
je deviens championne régionale en 
arrachant le record de Normandie et 
suis qualifiée pour les championnats 
de France.
Voilà comment a débuté l’aventure.
Quelques années plus tard, après 
une seconde place en championnat 
de France, j’ai intégré l’équipe de 
France et participé aux sélections 

préolympiques. Le rêve olympique 
s’est arrêté mais j’ai souvent 
participé aux compétitions 
internationales sous le maillot de 
l’équipe de France. Après une pause 
pour me consacrer à ma famille, la 
fédération est revenue me solliciter 
en 2009 pour participer à deux 
coupes du monde et au championnat 
du monde 2010 à Munich. Pas de 
podium mais des places honorables 
et surtout de très bons souvenirs.
Les compétitions à ce niveau 
demandent beaucoup de 
disponibilité tant à l’entrainement 
que pour les nombreux 
déplacements parfois lointains, j’ai 
donc décidé en 2012 d’arrêter mon 
parcours avec l’équipe de France.
Je n’ai pas pour autant arrêté le 
tir. Ces 10 dernières années en 
championnat de France, j’ai remporté 
7 médailles d’or, 2 d’argent et 3 de 
bronze !... 2023 sera l’année des 
records : 3 médailles d’or sur les 
3 disciplines tir à 10m 

Comment vous entrainez-vous ?
Pour arriver et maintenir ce niveau 
il faut compter sur 5 entrainements 
par semaine. Le pistolet pèse 
1kg et est porté à bout de bras 
tendu. Je travaille la technique : 
synchronisation, précision, 
alignement, vision, concentration, 

ISABELLE PLATEL
CHAMPIONNE 
DE TIR SPORTIF
Isabelle PLATEL, une Octevillaise de 57 ans, a découvert 
le tir sportif il y a 30 ans. Son parcours est jalonné de 
podiums, médailles et maillots de l’équipe de France. Cette 
année Isabelle a réalisé un « carton plein ». Elle est sacrée 
championne de France dans les trois disciplines de tir 
sportif et elle établit, dans sa catégorie, un nouveau record 
de France en précision. Nous l’avons rencontrée et avons 
retracé sa vie sportive
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Nous avons tous besoin de nous 
alimenter pour vivre. Le contenu 
de notre assiette en est essentiel !
La consultation nutritionnelle 
est trop souvent considérée 
comme une contrainte. Pourtant 
bien manger est également 
synonyme de plaisir dans 
l’assiette. Je démarre toujours 
la consultation par un bilan 
nutritionnel, je fais le point 
avec le patient pour connaître 
l’objet de la consultation, ses 
objectifs, antécédents, goûts et 
sur la prescription lorsqu’elle 
émane d’un médecin. Ensuite, 
je mets en place avec le patient 
des consultations de suivi. Je 
l’accompagne dans ses nouvelles 
habitudes alimentaires et je l’aide 
à surmonter les obstacles lorsque 
c’est nécessaire.

Bien manger pour être en bonne 
santé !
L’amélioration de l’état 
nutritionnel d’un patient grâce 
à un ré-équilibrage alimentaire 
permettra une meilleure qualité de 
vie. Mon accompagnement a une 
visée éducative pour vous aider 
dans vos nouvelles habitudes. Des 
apports nutritionnels inappropriés 
peuvent engendrer des 
maladies chroniques (Surpoids, 
obésité, hypercholestérolémie, 
cardiovasculaires, hypertension, 

diabète, ostéoporose). En lien 
avec votre médecin, je peux vous 
aider à construire une solution 
adaptée à votre besoin. Femme 
enceinte ou allaitante vos besoins 
physiologiques changent. Je suis à 
votre écoute pour un suivi adapté.

Valentine ALLEAUME
Dieteticienne-

Nutritionniste DE
Adresse 8 rue 

Germaine Coty 76930 
Octeville-sur-mer
Tél 07 68 36 24 34

Prise de rendez-vous 
possible sur Doctolib

positionnement du corps. Il faut 
déclencher le bon mouvement au 
bon moment pour atteindre le centre 
de la cible. J’ai l’envie de gagner. Je 
« m’arrache » sur chaque plomb pour 
assurer la victoire en précision. 
Cela demande un gros effort de 
concentration pour tirer lorsque tous 
les indicateurs sont au vert.

Que vous apporte ce sport ?
Il est gratifiant. Ça valorise la personne 
qui s’est donnée pour arriver à ce 
résultat et il développe la confiance en 
soi. Le tir permet de se canaliser car on 
doit être serein et avoir des pensées 
positives pour atteindre le centre de la 
cible. Globalement ce sport apporte de 
la sérénité. Il se pratique de 8 à 80 ans. 
L’essentiel étant de bien voir et ne pas 
trembler !

Quels sont aujourd’hui vos projets 
et objectifs ?
Je désire continuer sur cette voie. 
Le club est sympa, on forme un bon 
groupe et j’aime cette convivialité. 
Je suis bonne perdante mais si 
je participe c’est dans l’espoir de 
gagner. Sur un plan professionnel 
je souhaite que ma reconversion, 
suite au plan social de Dresser, soit 
aussi couronnée de succès. Je suis 
actuellement en formation au centre 
international du Vitrail à Chartres. 
Je pourrai ensuite travailler chez un 
artisan et qui sait poursuivre seule sur 
cette voie.

VOTRE SANTÉ 
EST AUSSI DANS 
VOTRE ASSIETTE !
Valentine ALLEAUME, diététicienne-nutritionniste, 
s'est installée à Octeville-sur-mer en janvier 2023. 
Elle avait exercé auparavant pendant 4 ans dans un 
centre de remise en forme au Havre
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Talia TSHIMUNGU NTUMBA
Le Havre
7/12/2022 

Marceau CROCHEMORE
Montivilliers
29/12/2022

Enzo CRIBELIER
Montivilliers
5/01/2023

Lylou PANEL
Montivilliers
7/01/2023

Noé DEBEAUDOIN
Le Havre
16/01/2023

Gabriel LASCIALFARI
Le Havre
26/01/2023

Gwladys OLIVIER
Le Havre
28/01/2023

Zoé HILAIRE
Montivilliers
28/01/2023

Manon TACITE
Montivilliers
6/02/2023

Emy FRÉMONDIÈRE
Le Havre
20/02/2023

Yloan CHEVALIER COURCHAI
Montivilliers
2/03/2023

Kessy MZÉ BOINA 
Montivilliers
2/03/2023

Jade PIERRE
Montivilliers
24/03/2023

DE DÉCEMBRE 
À JUIN 2023

naissances  

Jocelyne BRUMENT
née LEBRET
Octeville-sur-mer
04/12/2022

Paul PRUVOT
Nice
14/12/2022

Gérard CREUSE
Octeville-sur-mer
31/12/2022

Alain LOISEL
Sainte-Adresse
04/01/2023

Daniel PHILIPPE
Sainte-Adresse 
10/01/2023

Robert VAZEUX
Le Havre
23/01/2023 

Jean DELAUNAY
Octeville-sur-mer
24/01/2023

Gisèle DUBOSC née STIL
Sainte-Adresse
24/01/2023

Josette HEBOURG 
née BURAY
Octeville-sur-mer
27/01/2023

Marcelline DELAPORTE 
Montivilliers
07/02/2023

Cyrille LA HAYE
Octeville-sur-mer
12/02/2023

Monique GOLAIN née VASSE
Montivilliers
18/02/2023

Jean-Jacques LEVASSEUR
Montivilliers
03/03/2023

Romy BERTHELOT
Montivilliers
31/03/2023

Rosa COUSIN
Montivilliers
20/04/2023

Gabin COTTARD BUATHIER
Le Havre
24/04/2023

Kemlä  BENSLIMANE
Montivilliers
29/04/2023

Victoire MANGAU
Montivilliers
6/05/2023

Arthur RENIER
Montivilliers
12/05/2023

Noah DUMONT
Le Havre
23/05/2023

Valentine MOUTON
Montivilliers
27/05/2023

Naël HISSE
Montivilliers
1/06/2023

Léanore PREUD’HOMME
Montivilliers
2/06/2023

Stéphanie DEMAR
Romain HAMEL
15/04/2023

Elodie DELFERRIERE
François MAS
21/04/2023

Aurélie FECAMP
Alban DERÉGNAUCOURT
22/04/2023

Katleen AUBERT
Julien VASSE
13/05/2023

Soizïc CORNET
Alexandre BLANCARD
17/05/2023

Catherine VINCENT
Nicolas ROBERT
03/06/2023

Sandie AKOSKIN
Nils LE BAILLIF
10/06/2023

Caroline LE ROUX-PETIT
Matthieu BONNET
17/06/2023

Julie DERRIEN
Cédric BRIAND
17/06/2023

Jeanne DIEZ-CHILLON
Nicolas PLESSIER
24/06/2023

Jocelyne BOURSIER 
née LEDRU 
Montivilliers
10/03/2023

Daniel RADELET
Octeville-sur-mer
13/03/2023

Michel MALANDAIN
Montivilliers
19/03/2023

Evelyne PIREIRE née DESSOLLE
Octeville-sur-mer
21/03/2023

Tony ABO-DIB
Puteaux
26/03/2023

Patrice ROSE
Montivilliers
30/03/2023

André GERMAIN
Montivilliers
18/04/2023

Germaine LÉPINE 
née MOUGIN
Montivilliers
05/05/2023

Didier FERRY
Octeville-sur-mer
11/05/2023

Lionel HAREL
Montivilliers
17/05/2023

Bernadette LEFEBVRE 
née BURES 
Montivilliers
01/06/2023

Nicole FONTAINE
 née LE MARCHAND
Montivilliers
10/06/2023

Philippe BAETENS 
Montivilliers
26/06/2023

Ghislaine ONO-dit-BIOT
née VALLET
Octeville-sur-mer
26/06/2023

décès

mariage
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Nous l’avons tous ressenti au cours de l’hiver : pour nous tous, les habitants, les coûts de l’énergie se sont envolés. Et 
on a tous ressenti cela comme particulièrement injuste malgré les différentes mesures de protection mises en place 
par le gouvernement (notamment le bouclier tarifaire pour l’électricité et la ristourne à la pompe à essence) : pourquoi 
les coûts de l’énergie, notamment ceux de l’électricité, devraient-ils s’envoler alors que la France a historiquement 
massivement investi sur le développement de moyens de production bas carbone (que ce soit sur le nucléaire, mais 
aussi sur l’hydroélectrique ou maintenant l’éolien) ?
C’est malheureusement un fait auquel il faut que chacun s’adapte parce que le budget de l’Etat ne pourra pas assumer 
indéfiniment les coups de pouce.
Depuis plusieurs années, la municipalité d’Octeville-sur-mer s’est penchée sur les coûts de l’énergie pour faire baisser 
la facture : isolation de bâtiments (gymnase et salle Michel Adam, mairie, école Jules Verne et les Lutins, bibliothèque 
municipale cet été), électrification du parc automobile communal, modernisation des chaudières des bâtiments, pose 
de leds (il n’y a plus aucune lampe d’ancienne technologie dans les bâtiments communaux), extinction de l’éclairage 
public la nuit (dans certains hameaux), baisse de la température de consigne dans certains bâtiments, pose d’une 
centrale solaire photovoltaïque au cours de l’été 2023 sur le bâtiment des services techniques...
De nombreuses décisions ont déjà été prises pour baisser la facture énergétique. Parce que, in fine, ce sont les 
Octevillais qui la payent sur leurs impôts locaux. Mais il reste à faire et la municipalité y réfléchit avec ses partenaires. 
Une réflexion démarre sur la mise en place d’ombrières sur les parkings de la commune. Certains autres bâtiments 
communaux pourraient être équipés de panneaux photovoltaïques pour pratiquer l’autoconsommation de l’énergie. 
La Communauté urbaine démarre par ailleurs en 2023 une étude pour mettre en place un réseau de chaleur à 
Octeville-sur-mer. 
La réflexion menée par la municipalité est vaste et des annonces (suivies de réunions publiques de présentation) 
seront faites dans les mois qui viennent. Parce que la production d’énergie permettra de réaliser des économies sur 
les coûts de l’énergie. Chaque kwh produit est un kwh en moins pour les finances communales et un moins pour vos 
impôts !
Liste Octeville Demain

MI-MANDAT
Nous arrivons à mi-mandat. Comme nous l’avions pressenti, Jean-Louis Rousselin vient de démissionner alors qu’ il a 
toujours assuré n’avoir aucunement l’ intention de passer la main avant l’échéance 2026 (Blog Octeville-Demain du 10 
mars 2020).

En tant qu’élus au sein du Conseil Municipal, nous accueillons Olivier Roche avec l’espoir que ce changement de 
gouvernance apportera plus de dynamisme et d’ouverture pour notre Commune.

La concrétisation des projets d’habitats se profile chaque jour dans le bourg et la non réalisation d’autres projets nous 
rassure pour l’avenir.

Nous nous félicitons que nos idées de « maison services » aient été reprises par le biais des permanences (démarches, 
informatique, ateliers divers ……)

Félicitations aux Associations sportives et culturelles qui font notre fierté au travers des résultats obtenus cette 
saison.

Nous nous ferons toujours la voix des Octevillais, n’hésitez pas à venir vers nous.

Les élus « Ambitions Octeville-sur-Mer » Philippe Deshayes, Sylvie Fichet, Claudine Mabire, Jacques Martin, 
Marie-Pierre Pirocchi, Brigitte Prince.

L’énergie, ça pique encore, mais on y travaille !






